
 

Protokoll 

134. Ordentliche Generalversammlung des Quartiervereins  

 

Ort  Gesundheitszentraum für das Alter, Klus Park (Theatersaal) 

  Asylstrasse 130, 8032 Zürich 

Datum  29. März 2023 

Zeit  18:30 – 20:00 Uhr Generalversammlung 

  20:30 Uhr Vorstellung Ü70-Parcours 

  21:00 Uhr Apéro vom Gesundheitszentrum  

Anwesend Die Vorstandsmitglieder Susi Lüssi (Co-Präsidentin), Isabelle Späh, Veronika 

Kocova, Karen Hug und Urs Reiter, die Beisitzer Iva Karpiskova und Marcel 

Leibacher und die Revisorinnen Regula Näf und Susanne Wipf   

Daneben die abtretenden Vorstandsmitglieder Ueli Marbach, Angelika Huber- 

 Ehrenbold und Gitt Tänzler. 

Protokoll Marcel Leibacher 

Mitglieder  26 Stimmberechtigte, total 28 Personen  

 

********************************************************************************* 

Traktanden  

1 Begrüssung  

2 Wahl der Stimmenzähler:in  

3. Abnahme des Protokolls der 133. Generalversammlung vom 24. März 2022 

4 Jahresbericht 2022 

5 Jahresrechnung 2022 und Revisionsbericht  

6 Décharge des Vorstands  

7 Jahresprogramm 2023  

8 Budget 2023 und Mitgliederbeiträge 2023, Antrag auf Änderung der Statuten  

 (Beitragspflicht des Vorstandes) 

9 Wahlen: neues Vorstandsmitglied (nächstes offizielles Wahljahr 2024) 

10 Verabschiedung von Gitt Tänzler (Co-Präsidium), Angelika-Huber Ehrenbold 

(Gartentag)  und Ueli Marbach (Projekte)  

11 Evaluation Stammtisch 

12 Varia  



  

Generalversammlung 

1. Begrüssung  

Die Präsidentin Susi Lüssi begrüsst die Anwesenden mit Ausführungen zu Hirslanden, dem 

namensgebenden Getreide des Quartiers und überreicht allen ein Präsent.  

Die folgend genannten Personen haben sich für die GV entschuldigt: Peter Fritz (ab 20 Uhr 

anwesend), Fam. Fränzi Frey Wettstein, Christine Luisi, Helen Glaser, Sarah Müller (Leiterin 

Kluspark). Susi Lüssi liest die Entschuldigung von Helen Glaser, ehemaliger Präsidentin des 

Gemeinderates, vor. 

Auch Johanna Bürgi begrüsst als Gastgeberin im Namen des Klusparks 

(Gesundheitszentrum für das Alter) die Anwesenden. 

 

2. Wahl der Stimmenzähler*in  

Stimmenzähler: Urs Nägeli, Stimmberechtigte gemäss Präsenzliste   

Die Wahl wird von der Präsidentin verdankt. 

 

3. Abnahme des Protokolls der 133. Generalversammlung vom 24. März 2022 

Das Protokoll der letzten Generalversammlung wird genehmigt und verdankt, ebenso die 

Protokollführerin Gitt Tänzler. 

Einstimmig angenommen. 

 

4. Jahresbericht 2022 

Die beiden Autoren Karen Hug und Marcel Leibacher werden verdankt, die Präsidentin 

erwähnt die Highlights des Jahresprogramm und verdankt die Arbeit von Angelika Huber 

speziell.  Ebenfalls wird der Anlass zum 1. August hervorgehoben und die Initiative von 

Karen verdankt, wie auch das Gastrecht im Quartiertreff. Karen Hug verdankt nochmals 

speziell die grossartige Unterstützung durch das Quartier («Vom Quartier, fürs Quartier»): 

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 

 

5. Jahresrechnung 2022 (siehe Beilage) und Revisionsbericht 

Die Rechnung wird vorgestellt, der Bericht wird von den beiden Revisorinnen Regula 

Näf/Susanne Wipf vorgelesen und der Antrag zur Annahme gestellt. Die Revisorinnen 

verdanken die Arbeit der Kassiererin Veronika Kocova. 

Jahresrechnung und Revisionsbericht werden einstimmig angenommen. Die Präsidentin 

überreicht den beiden Revisorinnen ein Geschenk. 

 

6. Décharge des Vorstands  

Dem Vorstand wird Décharge erteilt – dieser bedankt sich herzlich für das Vertrauen!  

  



  

7. Jahresprogramm 2023  

Die Präsidentin weist auf die verschiedenen Veranstaltungen hin, die bereits für das Jahr 

vorgesehen sind. Da sich die Agenda im Verlaufe des Jahres weiter verändern wird, 

verweist sie auf die Website des Quartiervereins. Zwei Highlights werden speziell erwähnt, 

es sind dies der 15. Gartentag (wird am 3. Juni durchgeführt) und die 1. Augustfeier mit 

Stadtrat Andreas Hauri. 

Das Programm wird von den Mitgliedern zur Kenntnis genommen. 

 

8. Budget 2023 und Mitgliederbeiträge 2023 

Das Budget 2023 wird in seinen wichtigsten Positionen erklärt und begründet (Partizipatives 

Budget, neue Website/), es gibt keine Fragen der Mitglieder. 

Antrag auf Beibehaltung der Mitgliederbeiträge: CHF 30.- für Einzel- und Paarmitglieder, 

CHF 55.- für institutionelle Mitglieder. 

Budget wie Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen. 

 

Karen stellt den Antrag, dass die Mitglieder des Vorstandes als Zeichen der Wertschätzung 

von den Beiträgen befreit werden und die Statuten entsprechend zu ergänzen seien. Es gibt 

Wortmeldungen für den Antrag und Wortmeldungen dagegen, ebenfalls gibt es neutrale 

Wortmeldungen. 

Susi Lüssi formuliert den Antrag, dass der Vorstand von den Beiträgen zu befreien sei. Die 

Abstimmung ergibt folgendes Resultat: 

Ja-Stimmen: 10 Stimmen 

Nein-Stimmen: 4 Stimmen 

Enthaltungen: 7 Stimmen 

Keine Meldung: 5 Stimmen 

Der Antrag wird per Mehrheitsentscheid angenommen und der Vorstand wird die 

Statutenänderung zur nächsten GV machen. 

 

9. Wahlen: Austritt von drei Vorstandsmitgliedern und Neuwahl Iva Karpiskova 

Der Austritt von drei Mitgliedern ist für den verbleibenden Vorstand eine unglückliche 

Situation, der sich über zusätzliche Unterstützung freuen würde. Susi Lüssi erklärt, dass 

neben den drei Austritten auch ein Antrag zur Wahl in den Vorstand vorliegt, sie liest das 

Motivationsschreiben vor. 

Die Präsidentin äussert ihren Vorbehalt zur Wahl. Auf die anfängliche Begeisterung folgte 

etwas (zu) viel Ernüchterung (Gartentag), da trotz grosser Unterstützung viel Arbeit im 

Projekt nicht gemacht worden ist. Die Wahl findet aufgrund der Einschätzung nicht statt, die 

Kandidatin hat sich zurück-gezogen. Nach kurzer Diskussion wird dem Vorstand das 

Vertrauen ausgesprochen, in der aktuellen Situation richtig gehandelt zu haben.  

Susi Lüssi bedankt sich für die Wortmeldungen und erklärt die Wahl als Nichterfolgt. 

 

10. Verabschiedung von Ueli Marbach, Angelika Huber-Ehrenbold, Gitt Tänzler 



  

Mit Ueli Marbach verabschiedet Susi Lüssi das längst gediente Vorstandmitglied. Ueli habe 

sich sehr im Bereich Verkehr (Forchstrasse) und Stadtentwicklung (Cluster Lenngg) 

eingesetzt, er denke mit – und er wird auch in Zukunft ein grosser Mitdenker ausserhalb des 

Vorstandes sein. Seine Arbeit wird per Akklamation verdankt und der Vorstand erhebt sich. 

Ueli bedankt sich und gibt Einblick in seine Gefühlslage. 

Als nächstes wird Angelika «Angie» Huber-Ehrenbold verabschiedet. Susi Lüssi bemüht ein 

Zitat aus dem Predigerbuch, wonach alles seine Zeit habe. Deshalb verstehe sie es, dass 

Angie die neue Zeit für neue Projekte haben will. Angie bedankt sich für das Lachen und die 

gemeinsame Zeit im Vorstand und anerbietet ihre Hilfe für den anstehenden Gartentag. 

Auch die Arbeit von Gitt Tänzler wird von der Präsidentin gewürdigt und der Grund für den 

Rücktritt wird den Mitgliedern erklärt. Die Ausführungen werden von Gitt verdankt und die 

ehemalige Co-Präsidentin nimmt auch von den Mitgliedern Abschied. 

Zusammen mit der Verabschiedung wird den Zurücktretenden auch ein persönliches 

Geschenk überreicht.  

 

11 Stammtisch: Evaluation und Ausblick 

Der Projektleiter Marcel Leibacher gibt Einblick zum Stammtisch, der vor einem Jahr von 

den Mitgliedern verabschiedet worden ist. Es seien viele (sehr) gute Initiativen (Ü70-

Parcours, Kultur-Gruppe, Wohnraum) aus dem Stammtisch hervorgegangen, wovon die 

eingebrachte Initiative für die Energiewende im Quartier am meisten Wirkung erzielt habe: 

zusammen mit den Quartiervereinen Hottingen und Witikon werde im Juni (voraussichtlich) 

eine erste Informationsreiche zum Thema «Heizungsersatz» stattfinden. 

Der Projektleiter bewertet die qualitativen Resultate aus dem Stammtisch als erfüllt an (vor 

Start wurde ein Konzept erarbeitet), die quantitativen Ziele jedoch leider nicht. In der 

Diskussion mit den Mitgliedern werden mögliche Massnahmen diskutiert, die bis zur 

Sommerpause umgesetzt werden sollen. Dann bestehe der Stammtisch auch ein Jahr und 

es werde dann Bilanz gezogen und über das weitere Vorgehen beschlossen. 

 

11 Varia 

Die Präsidentin liest die Daten der nächsten Veranstaltungen im Quartier vor und verweist 

auf die Website, wo die Mitglieder alle Aktivitäten einsehen können. 

Der Antrag von Karen Hug zum Ausschluss der FIFA als Mitglied wird diskutiert und nach 

Mehrheitsentscheid abgelehnt. 

 

Die Präsidentin beschliesst um 20.30 Uhr die Versammlung und bedankt sich bei den 

Mitgliedern für die engagierten Diskussionen. Bevor es zum Apéro geht, werden Philip Rist 

sein Programm «Ü70-Parcours» vorstellen sowie Monique Cornu die Nachbarschaftshilfe 

Hottingen-Hirslanden. 

 

Zürich, 29. März 2023 


